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Гагаринский район возглавила Елена Яковлева: Гагаринский район возглавила Елена Яковлева: 
«Мы будем работать единой командой!»«Мы будем работать единой командой!»

Депутаты Гагаринского муниципального Со-
вета избрали на пост Главы внутригородского 
муниципального образования города Севасто-
поля Гагаринский муниципальный округ, ис-
полняющего полномочия Председателя Совета 
Гагаринского муниципального округа, Главы 
местной администрации Елену Яковлеву. 

Решение принято на внеочередной сессии, ко-
торая состоялась 16 сентября. Ранее Елена Яковле-
ва занимала должность заместителя председателя 
районного Совета.

Елена Яковлева сменила на этом посту Алек-
сея Ярусова, который успешно руководил Гага-
ринским районом в течение 10 лет. 10 сентября 

Алексей Ярусов подал заявление об отставке по 
собственному желанию в связи с тем, что по ито-
гам выборов он стал депутатом Законодательного 
собрания Севастополя. 16 сентября депутаты рай-
онного Совета удовлетворили его прошение.

Елена Яковлева родилась в Севастополе в 1964 
году. После окончания школы № 29 получила выс-
шее образование в Севастопольском приборо-
строительном институте. Трудовой путь начала на 
радиозаводе им. Калмыкова, затем работала в Чер-
номорском ВВМУ им. Нахимова. В 2015 году соз-
дала ТСН «Шелкунова, 2», а с 2016 года является 
преподавателем Севастопольского регионального 
отделения Федерального проекта «Школа грамот-
ного потребителя». Два созыва подряд избиралась 

депутатом Совета Гагаринского муниципального 
округа.

«Благодарю депутатский корпус за доверие, 
– сказала Елена Яковлева после избрания. – Для 
меня это большая честь и ответственность – воз-
главить Гагаринский район. Я готова приложить 
все усилия, чтобы оправдать ожидания жителей и 
сделать наш район ещё лучше».

Елена Яковлева подчеркнула, что важно сохра-
нить преемственность в работе администрации и 
Совета.

«Мы будем работать единой командой, – заве-
рила она, – чтобы реализовать все запланирован-
ные проекты и сделать наш район по-настоящему 
комфортным для жизни».

Коллектив администрации Гагаринского 
района поздравил Алексея Ярусова с избранием 
депутатом Законодательного собрания Севасто-
поля третьего созыва.

«10 лет плодотворной работы Алексея Юрье-
вича по созданию муниципальной власти, на 
посту Главы района дали важные результаты по 
развитию инфраструктуры, улучшению условий 
жизни и созданию новых возможностей для Га-

гаринского района и города-героя в целом», – 
подчеркнули в своем поздравлении сотрудники 
администрации.

«Пусть работа в Законодательном собрании 
Севастополя будет наполнена компетентностью, 
вниманием к жителям и стремлением к достиже-
нию высоких результатов, – пожелали Алексею 
Ярусову бывшие коллеги. – Желаем ему крепкого 
здоровья, успехов в работе на благо жителей Гага-
ринского района и Севастополя».

«На благо Гагаринского района и Севастополя»: коллектив районной 
администрации поздравил Алексея Ярусова с избранием в Заксобрание
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«Единая Россия» победила на выборах в Заксобрание Севастополя

В Севастополе прошли выборы депутатов Законода-
тельного собрания третьего созыва. По итогам голосова-
ния, прошедшего с 28 августа по 8 сентября, безоговороч-
ную победу одержала партия «Единая Россия», которая 
будет представлена в городском парламенте 20 депутатами. 

В рамках избирательной кампании шесть политических 
партий выдвинули 113 кандидатов по спискам, а также бо-
ролись за места в городском парламенте по восьми одноман-
датным избирательным округам, представив 37 кандидатур. 
Активную участие в голосовании приняли более 53 процентов 
избирателей, в том числе около 18 тысяч человек воспользова-
лись возможностью проголосовать в дистанционном режиме.

По результатам выборов 20 мандатов получила партия 
«Единая Россия», в том числе 12 – по городскому избира-
тельному округу и восемь – в одномандатных округах. Таким 
образом, жителей Гагаринского района в Законодательном 

собрании будет представлять Алексей Ярусов, который в те-
чение десяти лет возглавлял администрацию района, добив-
шись значительных результатов в развитии муниципалитета.

Ещё два мандата получила партия «Новые люди», по од-
ному – ЛДПР и КПРФ. Остальные партии не смогли преодо-
леть пятипроцентный барьер и в парламент не прошли.

«Я горжусь тем, что жители Гагаринского района вновь 
оказали мне высокое доверие и избрали меня своим предста-
вителем в Законодательном собрании, – поделился Алексей 
Ярусов. – Уверен, что опыт работы в районной администрации 
позволит мне эффективно защищать интересы избирателей и 
вносить свой вклад в развитие Севастополя».

Председатель Севастопольской городской избирательной 
комиссии Нина Фаустова подчеркнула, что выборы прошли 
без серьезных нарушений. За ходом голосования наблюдали 
703 наблюдателя от избирательных объединений и Обще-
ственной палаты Севастополя.

Более половины избирателей приняли участие 
в выборах депутатов Заксобрания Севастополя

8 сентября в Севастополе завершился марафон выбо-
ров депутатов Законодательного собрания города третьего 
созыва. Избирательная кампания продлилась 12 дней. 

Для удобства жителей и максимальной доступности про-
цедуры голосования, Севастопольская городская избиратель-
ная комиссия приняла решение проводить голосование в те-
чение почти двух недель, с 28 августа по 8 сентября, включая 
выходные дни. Это позволило всем желающим выбрать удоб-
ный день и время для участия в голосовании.

На территории города работали 187 обычных избиратель-
ных участков. Для севастопольцев, не имеющих возможности 
проголосовать по месту жительства, были открыты три экс-
территориальных избирательных участка, а также 19 специ-
альных избирательных участков, расположенных в больни-
цах и других социальных учреждениях.

Впервые в Севастополе был проведён эксперимент по 
дистанционному электронному голосованию (ДЭГ), которым 
воспользовались более 17,9 тысячи жителей города, подав-
ших заявления в избирательную комиссию. Ещё более трёх 

тысяч человек не воспользовались своим правом и не откры-
ли электронные бюллетени, чтобы проголосовать дистанци-
онно.

«По итогам избирательной кампании явка избирателей 
составила 53,96 %, что свидетельствует о достаточно высокой 
гражданской ответственности севастопольцев и их неравно-
душии к судьбе города, – подчеркнул директор департамента 
внутренней политики Сергей Бездольный. – Хочу отметить, 
что такой длительный период голосования проводился в Сева-
стополе впервые. Это был сложный процесс, который потребо-
вал слаженной работы всех органов власти, и я хочу поблаго-
дарить всех, кто принял участие в его организации».

Особое внимание во время выборов было уделено вопро-
сам безопасности. На протяжении всех 12 дней работал Опе-
ративный штаб Правительства Севастополя, ситуационный 
центр, а также штаб общественного наблюдения, который вёл 
мониторинг хода голосования и оперативно реагировал на все 
поступавшие сигналы. За прозрачностью избирательного про-
цесса следили более 700 наблюдателей, представляющие Обще-
ственную палату, политические партии и кандидатов. Освеща-

ли ход выборов 90 журналистов из 20 городских СМИ.
«Выборы в Севастополе прошли организованно и без су-

щественных нарушений, – подчеркнул Сергей Бездольный. – 
Мы благодарны всем, кто принял в них участие: избирателям, 
наблюдателям, членам избирательных комиссий, работникам 
правоохранительных органов и, конечно, кандидатам, кото-
рые провели достойную и честную борьбу».

Алексей Ярусов возглавил комитет по образованию, науке, культуре, спорту и молодежной политике в Заксобрании Севастополя
17 сентября в Севастополе состоялось первое пленар-

ное заседание Законодательного собрания третьего созы-
ва. На нём было избрано новое руководство парламента и 
определён состав постоянных комитетов.

Председателем Законодательного собрания стал Влади-
мир Немцев. Его заместителями избраны Василий Зубенко 
от «Единой России», Василий Пархоменко от КПРФ и Илья 

Журавлёв от ЛДПР.
Алексей Ярусов, который ранее в течение 10 лет возглав-

лял администрацию Гагаринского района, стал председате-
лем постоянного комитета по образованию, науке, культуре, 
спорту и молодежной политике.

«Нам предстоит большая и ответственная работа, – от-
метил в своем выступлении Владимир Немцев. – В первую 
очередь это касается поддержки участников СВО и членов их 

семей, завершения работы над генеральным планом города и 
реализации национальных проектов».

«Уверен, что опыт работы Алексея Ярусова на посту Гла-
вы одного из крупнейших районов города будет востребован 
при решении задач, связанных с развитием образования, 
культуры и спорта в Севастополе», – прокомментировал из-
брание Алексея Ярусова председателем профильного комите-
та один из депутатов Законодательного собрания.

«Школа грамотного потребителя»: бесплатные курсы 
для всех,  кто хочет разбираться в сфере ЖКХ

В Севастополе возобновил работу образовательный 
проект «Школа грамотного потребителя». С 2 сентября 
стартовал очередной курс бесплатных лекций для горожан, 
желающих повысить свою грамотность в сфере жилищ-
но-коммунального хозяйства.

«Мы расскажем слушателям курса обо всех нюансах зако-
нодательства в сфере ЖКХ, о том, как правильно проводить 
общие собрания собственников жилья, взаимодействовать 
с управляющими компаниями, защищать свои права, – рас-
сказала руководитель проекта в Севастополе Елена Яковлева. 
– Кроме теоретических занятий, у слушателей будет возмож-
ность задать вопросы, обсудить конкретные проблемы и по-
лучить на них ответы».

Елена Яковлева отметила, что лекции рассчитаны в пер-
вую очередь на председателей советов многоквартирных до-
мов, председателей ТСЖ. Но посещать занятия могут и все 
желающие.

«К нам часто приходят те, кто уже проходил обучение на 
курсах, – рассказала Елена Яковлева. – Они хотят узнать о по-
следних изменениях в законодательстве, получить ответы на 
актуальные вопросы».

«Повышение правовой грамотности жителей в сфере 
ЖКХ – важная задача, – прокомментировала работу «Школы 
грамотного потребителя» Глава Гагаринского района Елена 
Яковлева. – Знание законов позволяет людям защищать свои 
права и эффективно решать возникающие проблемы».

Напомним, что проект «Школа грамотного потребителя» 
был запущен в Севастополе в 2014 году. В течение нескольких 
лет в рамках проекта были прочитаны сотни лекций. После 
перерыва, связанного с пандемией, занятия возобновились в 
2023 году.

Занятия проводятся еженедельно, по понедельникам, с 
17:00 до 19:00, в исполкоме регионального отделения «Единой 
России» по адресу: ул. Большая Морская, 4. Запись по телефо-
ну: +7 (978) 811-93-90.
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«Ветер Победы» в Гагаринском районе: праздник для семей участников СВО

В Центре семейного чтения и досуга Гагаринского 
района прошел праздник «Ветер Победы» для семей 
военнослужащих Черноморского флота, участвую-
щих в специальной военной операции.

Организаторами мероприятия выступили библио-
тека и проект поддержки участников СВО и их семей 
«То, что важнее всего», руководителем которого явля-
ется Анна Кутепова.

«Забота о семьях наших героев, о их благополучии и 

спокойствии – это то небольшое, но очень важное, что 
мы можем для них сделать, – сказал первый замести-
тель Главы Гагаринской администрации Юрий Иван-
ченко. – Мы должны сделать всё, чтобы родные и близ-
кие наших защитников чувствовали нашу поддержку и 
внимание».

В празднике приняли участие 25 семей черно-
морцев. С музыкальными поздравлениями перед го-
стями выступили артисты студии гитары «Струны 
души». Ребята вместе с родителями с интересом по-

знакомились с ретро-выставкой «Слава Российскому 
флоту!», где представлены предметы военной формы 
разных лет, и с удовольствием поучаствовали в ма-
стер-классе по росписи декоративного панно «Па-
русник мечты».

Праздник «Ветер Победы» стал не только ярким и 
запоминающимся событием для семей военнослужа-
щих, но и вновь подтвердил, что севастопольцы едины 
в своей поддержке бойцов, находящихся в зоне СВО, и 
их семей.

Живая память о войне: ветерану из Гагаринского района исполнилось 99 лет
Заслуженному человеку Гагаринского района, вете-

рану Великой Отечественной войны Наталье Алексан-
дровне Егоровой исполнилось 99 лет. Поздравить её с 
этим знаменательным юбилеем пришли Глава Гагарин-
ского района Елена Яковлева и Первый заместитель 
Главы районной администрации Юрий Иванченко.

«Наталья Александровна – не просто очевидец, 
она – участница событий Великой Отечественной 
войны, женщина, на долю которой выпали тяжёлые 
испытания, – сказал Юрий Иванченко, обращаясь к 
юбилярше. – Мы помним о подвиге поколения по-
бедителей и гордимся тем, что рядом с нами живут 
такие люди».

«Для меня было важно лично поздравить Наталью 
Александровну с днём рождения, – подчеркнула Елена 
Яковлева. – Это человек удивительной судьбы, символ 
мужества и стойкости нашего народа. Мы должны бе-
речь наших ветеранов, окружить их заботой и внима-

нием, передавать память о Великой Победе подрастаю-
щему поколению».

Наталья Александровна родилась в 1925 году в мно-
годетной семье в Курской области. В 1934 году её семья 
переехала в Крым. Девушка получила профессию в Фе-
одосийском училище, во время войны участвовала в 
партизанском движении. После освобождения Крыма 
в 1944 году Наталья приехала в разрушенный Севасто-
поль и в числе тысяч других комсомольцев принимала 
участие в его восстановлении. 30 лет Наталья Алексан-
дровна отработала на севастопольском хлебозаводе, 
воспитала четверых сыновей.

В рамках празднования Дня Победы Наталья Егоро-
ва была награждена юбилейными медалями.

«Сегодня наши ребята с честью продолжают дело по-
коления победителей, защищая нашу страну в зоне СВО, 
– сказал Юрий Иванченко. – Мы гордимся нашими за-
щитниками и делаем всё возможное, чтобы поддержать 
их и членов их семей».

Память о героях-севастопольцах, защищавших Ленинград, 
увековечена на Пискаревском мемориале

8 сентября в России отмечается День памяти 
жертв блокады Ленинграда. В этот день мы вспоми-
наем о мужестве и героизме жителей и защитников 
города на Неве, сумевших выстоять в тяжелейших ус-
ловиях блокады. Среди тех, кто защищал Ленинград 
от фашистов, были и многие севастопольцы.

Пискаревское мемориальное кладбище – одно из 
крупнейших в мире захоронений жертв Второй миро-
вой войны. В 186 братских могилах здесь покоятся поч-
ти полмиллиона ленинградцев, погибших от голода и 
бомбёжек, а также 70 тысяч воинов, отдавших жизнь за 
город на Неве. На аллее Памяти установлены мемори-
альные плиты от разных городов России и стран СНГ.

До 2023 года плиты от Севастополя на Аллее памя-
ти не было. Этот исторический пробел удалось воспол-
нить благодаря титаническим усилиям и настойчиво-
сти первого заместителя Главы Гагаринского района 
Юрия Иванченко, который несколько лет посвятил 
этой идее.

«Мы не могли смириться с тем, что память о наших 
героях-земляках не увековечена на этой священной 
земле, – рассказывает Юрий Иванченко. – Ведь многие 
севастопольцы, призванные на службу в Ленинград, 
сражались за него, не щадя жизни, и пали смертью хра-
брых. Наш долг – сохранить память о них».

Несколько лет потребовалось на то, чтобы собрать 
всю необходимую информацию в архивах Севастопо-
ля и Санкт-Петербурга, получить разрешение на уста-
новку памятной плиты, изготовить её из карельского 
мрамора, организовать транспортировку в северную 

столицу. И вот, 8 сентября 2023 года, в День памяти 
жертв блокады Ленинграда, в присутствии высоких 
гостей из Москвы, Санкт-Петербурга и Севастополя 
торжественно открыли памятную плиту, посвящённую 
героям-севастопольцам.

«Это было очень волнительное событие, – вспоми-
нает Юрий Иванченко. – И в тот момент я ясно осознал, 
что сделал всё, что было в моих силах, чтобы память 
о наших земляках навсегда осталась на Пискарёвском 
мемориале».
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Культурная жизнь Казачьей бухты: новый центр готовится распахнуть свои двери

Строительство многофункционального культурно-до-
сугового центра в Казачьей бухте вышло на финишную 
прямую. На сегодняшний день готовность объекта состав-
ляет 93 процента. 

Как сообщил губернатор Севастополя Михаил Развожа-
ев, сейчас на объекте завершаются инженерные, внутренние 
отделочные и фасадные работы, идёт монтаж оборудования 
сцены. Параллельно специалисты благоустраивают прилега-
ющую территорию, где появится парковая зона с детскими и 
спортивными площадками, летняя эстрада, а также парковка 
на 85 автомобилей.

«Таких крупных культурных объектов в нашем городе 

не строили со времён СССР, – отметил Михаил Развожаев. – 
Уверен, что культурно-досуговый центр станет одним из лю-
бимых мест отдыха жителей не только Казачьей бухты, но и 
всего Севастополя».

Напомним, что строительство культурного центра ведёт-
ся в рамках госпрограммы социально-экономического разви-
тия Крыма и Севастополя. В новом центре будет размещён 
зрительный зал на 400 мест, танцевальный зал, библиотека, 
классы для занятий музыкой и изобразительным искусством.

«Открытие культурно-досугового центра – долгожданное 
событие для жителей Казачьей бухты, – подчеркнул Михаил 
Развожаев. – Мы планируем завершить все работы до конца 
этого года».

Гагаринский район готовится к празднованию 
Дня народного единства: праздник дружбы и согласия

В Гагаринском районе активно готовятся к празднова-
нию Дня народного единства. В администрации района со-
стоялось совещание, на котором обсудили план мероприя-
тий, посвящённых этому важному празднику.

В работе совещания приняли участие первый замести-
тель Главы Гагаринской администрации Юрий Иванченко, 
начальник отдела по исполнению полномочий местной адми-
нистрации Виталий Конохов, представитель Департамента 
внутренней политики Севастополя Владимир Колесников, 
а также руководители Севастопольского городского на-
ционально-культурного центра и Ассоциации националь-
но-культурных обществ Севастополя (АНКОС).

АНКОС объединяет 33 общественные организации, 
представляющие различные национальности, проживающие 
в Севастополе. Уже много лет эта организация активно уча-
ствует в жизни города, проводит яркие праздники, фестива-
ли, концерты, знакомящие севастопольцев с культурой и тра-
дициями разных народов.

«День народного единства – особый праздник для нашей 
страны, – подчеркнул Юрий Иванченко, открывая совеща-
ние. – Он напоминает нам о том, как важно сохранять един-

ство народа, уважать традиции и культуру других националь-
ностей. Ведь именно в единстве – наша сила!».

Юрий Иванченко также подчеркнул, что межнациональ-
ное сотрудничество играет огромную роль в патриотическом 
воспитании молодёжи.

«Наш полуостров населяют представители разных наци-
ональностей, – отметил он. – И только в тесном сотрудниче-
стве и взаимодействии между ними возможно воспитание 
настоящих патриотов, граждан России, которые готовы за-
щищать свою страну».

В программу праздничных мероприятий, которые прой-
дут в Гагаринском районе, вошли концерты с участием твор-
ческих коллективов, представляющих разные национальные 
культуры, выставки декоративно-прикладного искусства, 
спортивные соревнования, а также тематические встречи и 
круглые столы, посвященные проблемам сохранения межна-
ционального мира и согласия.

Жители Гагаринского района 
провели субботник на территории 

береговой батареи №15
Жители Гагаринского района вышли на суббот-

ник, чтобы навести порядок на территории памятни-
ка истории – береговой батареи №15, расположенной 
на улице Парковой. К акции присоединились жиль-
цы домов №№ 12, 14, сотрудники управляющей ком-
пании «Ультрамарин», а также представители район-
ной администрации.

«Мы давно хотели привести в порядок этот участок, 
– рассказал руководитель УК «Ультрамарин» Захар Ку-
черявый. – Ведь это не просто заброшенный кусок зем-
ли, это – памятник истории, место, которое напоминает 
нам о героической защите Севастополя в годы Великой 
Отечественной войны. И мы должны сохранить его для 
будущих поколений».

К субботнику подготовились основательно: заранее 
доставили на место необходимый инвентарь – мешки, 
перчатки, грабли. К делу подошли с энтузиазмом, и уже 
через несколько часов территория батареи приобрела 
совсем другой вид – были убраны мусор, сухая трава, 
сломанные ветки. Всего участники субботника собрали 
около восьми кубометров отходов!

«Очень приятно, что в нашем районе живет так 
много неравнодушных людей, – отметила Глава Гага-
ринского района Елена Яковлева. – Это не первый суб-
ботник, который проводится на территории района. 
Мы все вместе должны заботиться о том, чтобы наш 
район был чистым и уютным».

Напомним, что береговая батарея №15 – один из 
объектов историко-культурного наследия Севастопо-
ля. Она была построена в 1913 году и принимала актив-
ное участие в защите города от немецко-фашистских 
захватчиков в 1941–1942 годах.

В Гагаринском районе 
прошёл турнир по шашкам: 

победила дружба!

В Гагаринском районе состоялся Открытый тур-
нир по русским шашкам. Юные интеллектуалы со-
брались в малом зале администрации, чтобы поме-
ряться силами в этой увлекательной и динамичной 
игре – молниеносной версии шашек.

За шашечными досками развернулась настоя-
щая борьба умов. Зрители с интересом следили за 
ходом партий, затаив дыхание, наблюдая за каждой 
комбинацией.

«Этот турнир – не только спортивное соревно-
вание, – подчеркнул, открывая турнир, начальник 
отдела по исполнению полномочий местной адми-
нистрации Виталий Конохов. – Это, прежде всего, 
– праздник интеллекта, логики и стратегического 
мышления. И то, с каким энтузиазмом ребята игра-
ют в шашки, говорит о том, что у этой древней игры 
– большое будущее!».

Все участники турнира были награждены грамо-
тами и медалями. Победителям, занявшим первые 
места, вручили памятные подарки. Награды юным 
шашистам вручили Глава Гагаринского района Еле-
на Яковлева и Виталий Конохов.

«Мы желаем ребятам успехов в учёбе, и конечно 
же, новых ярких побед – как за шашечной доской, 
так и в жизни!», – сказала Елена Яковлева.
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В Гагаринском районе появится новый микрорайон

На заседании Градостроительного совета Севастополя, 
которое провел губернатор Михаил Развожаев, был одо-
брен проект комплексного развития территории бывшего 
мототрека на Фиолентовском шоссе.

«Этот вопрос неоднократно поднимали жители, – расска-
зал депутат Законодательного собрания, председатель посто-
янного комитета по образованию, науке, культуре, спорту и 

молодежной политике Алексей Ярусов. – Территория давно 
находится в запущенном состоянии. Поэтому разработка и 
реализация этого проекта – очень важный для Гагаринского 
района шаг».

Новый проект предусматривает не только строительство 
жилья, но и создание всей необходимой социальной инфра-
структуры – нового детского сада и современной академии 
тенниса.

«Это будет яркий пример комплексной застройки, ко-
торая улучшит качество жизни людей и положительно ска-
жется на развитии всего Гагаринского района», – подчеркнул 
Алексей Ярусов.

На заседании Градостроительного совета также были одо-
брены проекты комплексного развития территорий в районе 
Сапун-горы, Терновки и Родного.

СевГУ: курс на развитие!

Губернатор Севастополя Михаил Развожаев встретился 
с ректором Севастопольского государственного университе-
та Владимиром Нечаевым, чтобы обсудить итоги развития 
вуза и перспективы его развития на следующие пять лет.

Владимир Нечаев представил отчёт о работе универси-
тета за последние годы. За это время количество студентов в 
СевГУ выросло почти в полтора раза, в два раза увеличилось 
количество образовательных программ, значительно вырос 
объём научно-исследовательской деятельности.

«Сегодня СевГУ – это не просто учебное заведение, а важней-
шая часть развития всего города», – подчеркнул Владимир Нечаев.

В ходе встречи были обсуждены проекты, для реализации 
которых потребуется поддержка Правительства Севастополя. 
Среди них:

• Создание современного университетского кампуса в Гол-
ландии.

• Формирование передовой инженерной школы по при-
боростроению, ориентированной на морскую отрасль. В пер-
спективе – создание территории инновационного развития в 
районе улицы Университетской.

• Формирование института изучения Византии в связке с 
«Новым Херсонесом».

• Создание на базе лицея-предуниверсариума СевГУ цен-
тра олимпиадной подготовки школьников.

• Развитие медицинского образования и создание универ-
ситетской клиники на Северной стороне города.

«Инициированная Президентом реформа системы обра-
зования – стратегически важный шаг, который определяет 
вектор развития всей страны, – отметил депутат Законода-
тельного собрания Севастополя, председатель постоянного 
комитета по образованию, науке, культуре, спорту и моло-
дёжной политике Алексей Ярусов. – Ведь будущее любого го-
сударства зависит от качества образования, от умных и ква-
лифицированных специалистов. Именно такие кадры готовит 
наш Севастопольский государственный университет. Убе-
жден, что при поддержке главы города и депутатского кор-
пуса у СевГУ будет ещё больше возможностей для развития».

Михаил Развожаев дал поручения своим заместителям 
проработать вопросы поддержки стратегии развития универ-
ситета.

Вставай на зарядку! Более 50 тысяч севастопольцев 
приняли участие в общегородских зарядках

Общегородские зарядки стали в Севастополе уже до-
брой традицией. Шестой год подряд они собирают на спор-
тивных площадках тысячи жителей и гостей города, жела-
ющих начать день бодро и с пользой для здоровья. За время 
существования проекта в зарядках приняли участие более 
50 тысяч человек самых разных возрастов – от малышей до 
людей почтенного возраста. 

Секрет популярности общегородских зарядок – в их до-
ступности и эффективности.

«Программу зарядки разработали опытные фитнес-ин-
структоры с учетом всех возрастных особенностей и уровня 
физической подготовки, – рассказывает один из организато-
ров проекта. – Зарядка длится один час. Мы начинаем с лёгкой 
разминки, чтобы подготовить мышцы и суставы к нагрузкам, 
затем выполняем упражнения на координацию, равновесие, 

силу и выносливость. Завершаем зарядку растяжкой, которая 
помогает расслабить мышцы и избежать травм».

Занятия проходят под бодрую, ритмичную музыку, ко-
торая заряжает энергией и позитивом. А профессиональные 
тренеры не только показывают упражнения, но и поддержи-
вают участников, помогают им правильно выполнять каждое 
движение, создают на площадке атмосферу дружбы и взаимо-
поддержки.

Общегородские зарядки проходят два раза в неделю, по 
средам и субботам, с 7 до 8 утра на десяти площадках в раз-
ных частях города: на пляжах «Хрустальный» и «Учкуевка», 
в парках Победы, «Динопарк», им. Анны Ахматовой, на Ма-
лаховом кургане, а также в нескольких скверах. Подробное 
расписание можно узнать в Управлении по делам молодёжи 
и спорта.

«Присоединяйтесь к общегородским зарядкам! – призы-

вают организаторы. – Это отличный способ начать день бодро 
и с пользой для здоровья, найти новых друзей, стать сильнее 
и выносливее!».

Тарифы на проезд в общественном транспорте: что изменится для севастопольцев с 1 октября?

С 1 октября 2024 года в Севастополе вступают в силу 
новые тарифы на проезд в общественном транспорте. Не-
которые категории пассажиров ощутят изменения в своих 
кошельках.

Так, стоимость проезда при оплате наличными повыша-
ется на пять рублей и составит 35 рублей. На пять рублей до-
роже станет и проезд при оплате транспортной картой ЕГКС 
– 30 рублей.

«Это вынужденная мера, вызванная целым рядом объ-
ективных причин, – пояснил и.о. заместителя губернатора 
Севастополя Павел Иено. – Во-первых, с января этого года в 

Севастополе введен единый тариф для пригородных марш-
рутов. Теперь жители пригорода, которые раньше платили за 
проезд в зависимости от расстояния, смогут добираться до 
центра города по фиксированной стоимости. Это существен-
но снизило затраты пассажиров из пригородной зоны, но 
создало дополнительную нагрузку на бюджет города и самих 
перевозчиков. Во-вторых, нельзя не учитывать и рост цен на 
топливо, запчасти, обслуживание транспортных средств, ко-
торый произошел за последний год».

Павел Иено подчеркнул, что льготные категории граждан, 
как и ранее, будут пользоваться правом бесплатного проез-
да в общественном транспорте. Сохранятся и действующие 
тарифы при оплате проезда банковской картой – 28 рублей.

«В последний раз тарифы на проезд в общественном транс-
порте повышались в Севастополе в январе 2023 года, – напом-
нил Павел Иено. – В течение этого времени транспортные 
предприятия несли значительные убытки. Сегодня же, с уче-
том новых обстоятельств – единого тарифа для пригородных 
маршрутов, роста цен на обслуживание транспортных средств, 
– возникла необходимость пересмотреть тарифы на проезд для 
тех, кто расплачивается наличными или картами ЕГКС».

Введение нового тарифного меню – это вынужденная 
мера, подчеркнули в Правительстве Севастополя. Она позво-
лит не только обеспечить финансовую устойчивость транс-
портных компаний, но и создаст условия для повышения 
качества пассажирских перевозок, обновления подвижного 
состава.

Федеральным законом от 08.08.2024 № 
291-ФЗ «О внесении изменений в статьи 5 
и 23.1 Федерального закона «О ветеранах» 
определено, что ежемесячная денежная вы-
плата ветеранам боевых действий будет уста-
навливаться в беззаявительном порядке.

Согласно принятому закону назначение 
выплаты лицам, указанным в подпунктах 1, 
1.1, 2.2 - 2.4 пункта 1 статьи 3 Федерального за-
кона «О ветеранах», будет осуществляться на 
основании поступивших в СФР сведений об 
оформлении удостоверения ветерана боевых 
действий.

Кроме того, законом расширен перечень 
лиц, которым может быть присвоено звание 
«Ветеран военной службы».

    ПРОКУРАТУРА ИНФОРМИРУЕТ
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В Севастополе встретили юных чемпионов

Севастопольские футболисты стали победителями сре-
ди команд 2014 года рождения на Всероссийском турнире 
по футболу SUNRISE CUP 2024. Соревнования проходили 
в городе Сочи (Адлер) с 19 по 24 сентября.

Сборную команду Гагаринского района встречали на вок-
зале родственники и друзья. С победой юных спортсменов 
поздравил председатель постоянного комитета Законодатель-
ного Собрания города Севастополя по образованию, науке, 
культуре, спорту и молодёжной политике Алексей Ярусов.

- Хочу поздравить наших футболистов, которые этого 
результата добивались долгим и упорным трудом. Трениро-
вочный процесс каждого ребенка – ежедневный. Это пре-
краснейший результат для Города-Героя Севастополя и для 
севастопольского футбола. Всего полгода назад мы участво-
вали в таком же турнире и в финале проиграли команде Крас-
нодара. Отдельно хотелось бы отметить работу наших трене-
ров, которые уделили подготовке максимальное внимание, 
подобрали игроков, подготовили их, и в этом году мы обы-
грали ту же команду со счётом 2:1, - отметил Алексей Ярусов.

Под руководством тренеров Александра Сугака и Никиты 
Шуневича и при поддержке депутата севастопольского парла-
мента Алексея Ярусова, команда Гагаринского района на тур-
нире продемонстрировала высококлассную игру и крепкий 
командный дух.

- Хочу отметить, что перед каждой игрой наши команды 

поют гимн Города-Героя Севастополя. Это поражает все ре-
гионы. Мы будем продолжать поддерживать футбол. У нас 
есть большие планы. Сборная Гагаринского района должна 
обрести другой статус и стать сборной города среди команд 
детско-юношеского футбола. В соперничестве спортсмены 
растут. Мы хотим, чтобы это соперничество было, - добавил 
председатель парламентского комитета.

Севастопольцы серебряного возраста могут сдать нормы ГТО

В нашем городе 5 октября на стадионе имени 200-летия 
Севастополя состоится акция «От знака ГТО к активному 
долголетию», приуроченная к Международному дню по-
жилого человека.

Все севастопольцы, достигшие «серебряного возраста», 
могут присоединиться к движению ГТО и испытать свои 
силы в различных спортивных дисциплинах.

Программа мероприятия включает разминку и различ-
ные активности, которые будут интересны не только участ-
никам старшего возраста, но и всем, кто пожелает присоеди-
ниться к празднику спорта. Также в рамках акции пройдёт 
торжественное награждение знаками отличия ГТО за 4 квар-
тал 2023 года.

Особое внимание в этот день будет уделено участникам 
старших возрастных категорий от 55 лет. Они смогут вы-
полнить такие испытания, как наклон вперёд на гибкость, 
поднимание туловища из положения лежа на спине и бег на 
длинные дистанции. Эти упражнения помогут определить 
уровень физической подготовки и стать ещё одним шагом на 

пути к здоровому долголетию.
Акция не только поможет привлечь внимание к важно-

сти физической активности среди пожилых людей, но и ста-
нет приятным семейным праздником, объединившим разные 
поколения в стремлении к здоровому образу жизни. 

Для участия в акции необходимо подать документы в 
Центр тестирования ГТО до 2 октября. 

Подробную информацию о документах можно найти на 
сайте sevgto.ru. Кроме того, все желающие могут получить 
консультацию по вопросам участия по телефону +7 (978) 061-
40-52 с 9:00 до 16:00.

Отметим, что мероприятие направлено на популяриза-
цию здорового образа жизни среди пожилых людей, их вов-
лечение в спортивные мероприятия и повышение активности 
в зрелом возрасте.

Севастопольский ТЮЗ с успехом выступил 
на Большом Детском фестивале в Нижнем Новгороде

Творческий коллектив Севастопольского театра юно-
го зрителя с успехом представил спектакль «Каштанка» в 
постановке Ивана Пачина на Большом Детском фестивале 
«Эхо БДФ – Поволжье». 

Задача фестиваля – собрать самое лучшее, интересное, 
актуальное, что делают взрослые для юной аудитории, а так-
же создать возможности для рождения и реализации новых 
творческих проектов, адресованных детям и подросткам. Ху-
дожественный руководитель фестиваля – народный артист 
Российской Федерации Сергей Безруков.

«Для нас гастроли в Нижнем Новгороде – это успешное 
продолжение сотрудничества с командой Большого детского 
фестиваля под руководством Сергея Витальевича Безрукова. 
На V Большом Детском фестивале, мы одержали победу в но-
минации «Театр – школе», которой и дали старт! Благодаря 
Председателю комитета Госдумы РФ по просвещению Ольги 
Михайловны Казаковой совместно с Сергеем Витальевичем 
было определенно, что фестивалю нужна подобная номина-
ция. Классику знают все – её изучают, её ставят, её проходят 
в школьных учреждениях. Но нужен свежий взгляд на про-
изведения, о которых, казалось бы, сложно сказать что-то 

новое. Наш спектакль «Каштанка» именно такой – живой и 
интересный. Он воспринимается легко и современно, даже 
несмотря на уже знакомые театральные приёмы. Такой под-
ход к постановке классики понравился организаторам, и мы 
стали родоначальниками отдельной номинации для лучших 
постановок по произведениям школьной программы», – от-
метил директор ТЮЗа Андрей Маймусов. 

Зрителям показали историю, которая учит детей дружбе, 
верности и важным жизненным ценностям. Главная особен-
ность спектакля – бережное отношение к чеховскому тексту, 
глубокое актерское проникновение в психологию персона-
жей, даже бессловесных. 

«Это уже третье путешествие «Каштанки» после победы, 
до Нижнего Новгорода были показы в Карелии и на Камчатке 
в рамках фестиваля «Эхо БДФ». Этот фестиваль – дружба с 
большой командой, которая сплачивает всю страну, объеди-
няет лучшие коллективы, знакомит с новым зрителем, а так-
же даёт возможность развиваться «культурному туризму», 
в рамках которого люди будут приезжать в разные города 
нашей страны ради просмотра лучших спектаклей для детей 
и молодёжи. Мы благодарны всей дружной семье Большого 
Детского Фестиваля за трепетное отношение и внимание, 

ведь не только наш спектакль стал стартовой точкой для но-
вой номинации, но и именно наш Город-Герой Севастополь в 
2021 году дал старт фестивалю «Эхо БДФ». Мы всегда рады 
быть участниками этого замечательного театрального собы-
тия и с нетерпением ждём новых встреч!», – подчеркнул Ан-
дрей Маймусов. 

Большой Детский фестиваль проводится в рамках реа-
лизации федерального партийного проекта «Культура малой 
Родины» при поддержке Президентского фонда культурных 
инициатив и Министерства культуры Российской Федерации.

Размер социальной помощи в Севастополе в 2025 году

Правительство Севастополя на заседании под председательством губернатора Миха-
ила Развожаева утвердило размер социальной помощи отдельным категориям граждан 
на 2025 год.

Как сообщила директор Департамента труда и социальной защиты населения Елена 
Сулягина, выплаты коснутся порядка двух тысяч человек.

В частности, следующие категории севастопольцев смогут получить единовременную 
материальную помощь:

• Долгожители, отметившие 100-летний юбилей и старше – 12 808 рублей.
• Граждане, оказавшиеся в трудной жизненной ситуации – от 2103 до 17 449 рублей (в 

зависимости от сложившихся обстоятельств).
Также было принято решение об установлении размера ежеквартального социального 

пособия, который в 2025 году составит 5939 рублей.
На этом же заседании Правительство утвердило размер прожиточного минимума в 

Севастополе на 2025 год, который на 2 процента превысит федеральный прожиточный 
минимум.

Прожиточный минимум на следующий год составит:
• на душу населения – 18 088 рублей;
• для трудоспособного населения – 19 716 рублей;
• для пенсионеров – 15 556 рублей;
• для детей – 17 545 рублей.

Севастополь прививается от гриппа: 
вакцинация продлится до 1 декабря

В Севастополе продолжается иммунизация против гриппа. Прививочная 
кампания стартовала 2 сентября и продлится до 1 декабря.

«На сегодняшний день уже привито более 18 тысяч человек, – сообщил на аппа-
ратном совещании в Правительстве Севастополя директор Департамента здравоох-
ранения Виталий Денисов. – Всего планируется привить около 300 тысяч жителей 
города».

Вакцинацию проводят в 43 пунктах прививочных кабинетах поликлиник, амбу-
латорий, ФАПов. Для детей иммунизация организована в медицинских кабинетах 
школ и детских садов.

«Кроме того, для удобства горожан будут работать мобильные пункты вакцина-
ции на площади Нахимова, у торговых центров «SeaMall», «Апельсин» и «Муссон», 
– добавил Виталий Денисов.

Врачи напоминают, что вакцинация – самый эффективный способ защиты от 
гриппа и его возможных осложнений. Сделать прививку можно бесплатно.
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День знаний в РЭУ: 

«Будь плехановцем – будь среди лучших!»
В Севастопольском филиале Российского эконо-

мического университета им. Г.В. Плеханова торже-
ственно отметили День знаний. Первокурсников, 
пополнивших ряды большого и дружного коллекти-
ва университета, поздравили представители город-
ских властей, общественности, духовенства.

«1 сентября – это особенный праздник не только 
для первокурсников, но и для всех, кто связал свою 
жизнь с образованием, – отметил первый заместитель 
Главы Гагаринского района Юрий Иванченко. – Уверен, 
что студенты РЭУ получат здесь качественные знания, 
которые помогут им добиться успеха в жизни».

В числе почётных гостей праздника были управ-
ляющий по г. Севастополю Южного главного управ-
ления Центробанка России Михаил Бежан, предсе-
датель Межепархиальной коллегии по координации 
работы с молодёжью Крымской митрополии иеро-
монах Анастасий Байков и руководитель Управления 

Федерального казначейства по г. Севастополю Артём 
Скворцов.

Директор Севастопольского филиала РЭУ им. 
Г.В. Плеханова Игорь Шевчук в своем выступлении 
подчеркнул, что выпускники университета всегда 
востребованы на рынке труда.

«Мы гордимся тем, что наши студенты успешно 
работают в различных сферах экономики, – сказал 
он. – Мы делаем всё, чтобы дать им современные 
знания, практические навыки, которые помогут им 
стать успешными профессионалами».

Особым торжественным моментом праздника 
стала церемония вручения студенческих билетов 
первокурсникам. В числе тех, кто получил заветные 
документы в этот день, – студенты нового направле-
ния обучения – юриспруденция.

Для первокурсников выступили и старшекурс-
ники университета – активисты студенческого со-
вета, подарив ребятам яркий праздничный концерт.
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«Надежда» для «серебряного» возраста: в Гагаринском районе 

работает группа взаимопомощи для пожилых людей
Группа взаимопомощи «Надежда», 

созданная в Гагаринском районе для 
объединения жителей «серебряного» 
возраста, успешно провела уже третье 
собрание. Встреча, посвящённая соци-
ально-бытовым проблемам пожилых 
людей и вариантам их решения, собрала 
более 27 человек, в числе которых – не 
только сами пенсионеры, но и волонтё-
ры, социальные работники.

«Мы создали эту группу, чтобы по-
мочь пожилым людям не чувствовать 
себя одинокими, чтобы дать им возмож-

ность для общения, взаимопомощи, ре-
шения проблем, – рассказывает руково-
дитель проекта. – Мы видим, что наши 
встречи нужны и важны для них».

В рамках встречи её участники смог-
ли обсудить такие важные темы, как 
доступность медицинских услуг, про-
блемы, возникающие в жилищной сфе-
ре, вопросы безопасности и социальной 
защиты.

«Мы не просто обсуждаем проблемы, 
но и ищем пути их решения, – подчерки-
вает руководитель группы «Надежда». – 

Уже сегодня есть несколько интересных 
инициатив, которые планируем реализо-
вать в ближайшее время. Это и организа-
ция волонтёрской помощи для тех, кому 
трудно справляться с бытовыми пробле-
мами, и создание клубов по интересам, 
где люди «серебряного» возраста смогут 
общаться, делиться опытом, заниматься 
творчеством».

В планах – проведение и образова-
тельных семинаров, которые помогут 
пенсионерам повысить уровень компью-
терной грамотности.

Урок истории на колесах: школьники из Гагаринского района 
отправились на экскурсию по Севастополю

В честь Дня знаний учащиеся 7 
класса школы № 23 им. Б.А. Кучера из 
Гагаринского района отправились в 
увлекательное путешествие по истори-
ческим местам Севастополя.

Необычную экскурсию организова-
ли совместно председатель районного 
Молодежного совета Виктор Будыш, де-
путат Законодательного собрания Сева-
стополя Алексей Ярусов и предприятие 
«Севэлектроавтотранс» им. А.С. Крупо-
дёрова.

«Для ребят мы подготовили увлека-
тельный маршрут по центральным ули-
цам города, – рассказал Виктор Будыш. 
– Во время поездки школьники не толь-
ко узнают об истории основания Сева-

стополя, но и увидят главные достопри-
мечательности, услышат рассказы об 
известных людях, чья судьба связана с 
нашим городом».

Такие экскурсии – не просто инте-
ресное и познавательное времяпрепро-
вождение, – уверен Алексей Ярусов.

«Это ещё и важный элемент патри-
отического воспитания подрастающего 
поколения, – отметил Алексей Ярусов. – 
Знакомясь с историей родного города, с 
его героическим прошлым, ребята учат-

ся любить и ценить свою малую родину, 
гордиться ею».

Севастопольские футболисты получили напутствие перед стартом нового сезона: впереди – борьба за победу!
В кинотеатре «Россия» состоялось 

торжественное вручение флагов Сева-
стополя юным футболистам, которые 
будут представлять город на крымских 
и всероссийских соревнованиях.

На мероприятии присутствовали ро-
дители и тренеры ребят, а также ветера-
ны севастопольского футбола – Степан 
Павлов, Виктор Сугак, Станислав Гудзи-
кевич и многие другие.

«Это был настоящий праздник спор-

та и патриотизма, – поделился впе-
чатлениями от встречи депутат Зако-
нодательного собрания Севастополя 
Алексей Ярусов. – Признаюсь, сам за-
рядился этой невероятной энергетикой. 
Вместе с ребятами в зале присутствова-
ли их родители, тренеры, а также насто-
ящие легенды севастопольского футбо-
ла. И для меня, человека, который сам в 
детстве защищал честь родного города 
на футбольных полях, было по-насто-
ящему важно присутствовать на этом 

празднике!».
Юные футболисты услышали напут-

ствия от заслуженных спортсменов и 
тренеров, посмотрели фильм об истории 
севастопольского футбола, исполнили 
гимн города.

Особый смысл мероприятию прида-
ло участие в нём ребят, вернувшихся из 
зоны СВО. Вчерашние спортсмены, а се-
годня – защитники Отечества, они вновь 
пришли на футбольное поле, чтобы 
вместе с юными чемпионами исполнить 

гимн родного города. Они своим приме-
ром доказали, что патриотизм, воля к по-
беде, умение работать в команде важны 
не только в спорте, но и в жизни!

«Я уверен, что наши ребята достойно 
представят Севастополь на соревнова-
ниях и будут бороться только за победу, 
– сказал Алексей Ярусов. – Я желаю им 
успехов, ярких побед, и всегда помнить 
о том, что они – часть нашей большой и 
дружной футбольной семьи!».

День танкиста отметили парусной регатой: в Казачьей бухте вспомнили о славных боевых традициях
В яхт-клубе «Казачья бухта» состоя-

лась традиционная парусная регата, по-
священная Дню танкиста. 

В Гагаринском районе состоялись 
соревнования по парусному спорту  на 
Кубок Главы внутригородского муни-
ципального образования города Сева-
стополя Гагаринский муниципальный 
округ посвященные Дню танкиста. Этот 
необычный праздник учредил основа-

тель яхт-клуба Алексей Кириченко, ко-
торый сам служил в танковых войсках. 
С 2010 года здесь проводится турнир, 
победитель которого получает перехо-
дящий кубок. Имена лучших яхтсменов 
наносятся на основание кубка.

В этом году регата проходила в тече-
ние трёх дней. В первый день состязались 
гребцы на шлюпках. Затем в борьбу всту-
пили яхтсмены, представляющие разные 
классы яхт.

«Несмотря на капризы погоды, гон-
щики проявили настоящее мастерство и 
волю к победе, – рассказывают организа-
торы регаты. – Казачья бухта на эти дни 
превратилась в настоящую спортивную 
арену, где развернулись захватывающие 
поединки».

Поддержал проведение регаты Алек-
сей Юрьевич Ярусов, который уже чет-
вертый год помогает клубу в проведении 
праздника.

Завершилась регата награждением по-
бедителей и призёров, а также традицион-
ным угощением из полевой кухни. Для го-
стей приготовили любимое блюдо всех, кто 
служил во флоте, – макароны по-флотски. 
Торжественное закрытие прошло на тер-
ритории пулемётного ДОТа № 4 береговой 
обороны, что придало празднику особый, 
патриотический колорит.


